

Seminar

Kinderschutz: Fallanalysen bei problematischen Kinderschutzverläufen

Der Bundesrat hat in seiner Sitzung vom 28.10.2022 gefordert, Fallanalysen zu problematischen Kinderschutzverfällen als gesetzliche Aufgabe in das SGB VIII verbindlich aufzunehmen. Hintergrund sind problematische bzw. fehlgeschlagene Fälle von Misshandlung und Kindeswohlgefährdung, bei denen die betroffenen Familien in Kontakt mit der Kinder- und Jugendhilfe standen. Die einzelnen Aufarbeitungen in den Kommunen haben zu dem Ergebnis geführt, dass Fallanalysen bei problematischen Kinderschutzfällen zu einem Fachstandard der Aufarbeitung werden sollten, um den Kinderschutz zu verbessern und das Vertrauen und die Handlungssicherheit der betroffenen Institutionen wiederherzustellen.

Zur Durchführung der Fallanalysen müssen bestimmte Fachstandards berücksichtigt werden.

Ob die Forderung in das SGB VIII aufgenommen wird, ist gegenwärtig noch nicht absehbar. Wir unterstützen aber die Idee, da man aus Fehlern, insbesondere bei eigenen Kinderschutzfällen, sehr gute Erkenntnisse in Bezug auf die eigenen Strukturen, Schwachstellen und Kompetenzen ziehen kann.

Wir bieten ab 2023 Seminare zur multiprofessionellen Fallanalyse von problematischen Kinderschutzfällen, um die Qualität im Kinderschutz zu fördern und das Vertrauen und die Sicherheit innerhalb der Organisation zu stärken.

Terminoptionen: 1 Tag, 09:00 Uhr – 16:00 Uhr